

LUZ LEVANTINA

Vuelca un automóvil en la carretera de Cartagena

Etica y competencia

Las fiestas de Semana Santa

ALICANTE. 8. Tiene la noche una dulce placidez estival. Cabecea blandamente el afilado plumaje de las palmeras...

Poco tiempo hace que una visita detenida a Málaga nos permitía escribir unas cuartillas proclamando la necesidad de exaltar nuestra Costa Azul...

¿Qué secreto poder tiene este sol levantino para comunicar a todas las cosas que él besa una turbadora calidez...

En Inglaterra y los Estados Unidos el periodismo tiene una frase para expresar el valor verdadero de los despachos de agencias y corresponsales...

LOS NIÑOS DE HOY

(En el Parque del Oeste, a las tres de la tarde. Niños, nodrizas, algunas mamás y algunos hombres solitarios...

—Ramón le ha pegado a Lolita! —Di que es mentira! —Di que es verdad!

—¡Ven, rica, y no juegues con ellos; quédate aquí con tu «chacha». ¡Anda y que jueguen solos!

—¡Qué eres tú, vamos a ver? Sin desconcertarse, el arrapiezo la contempla de arriba abajo...

MURCIA. 10.—A treinta kilómetros de esta capital, en la carretera de Cartagena, un automóvil ocupado por don Leopoldo Villamil...

El conductor recibió un fuerte golpe en el pecho, que le dejó muerto. Debajo del coche quedó también el señor Torre...

MURCIA. 10.—Han llegado a esta ciudad las familias de las víctimas del accidente automovilístico de ayer...

PALENCIA. 10.—En el kilómetro 308 de la carretera de Madrid a Santander volcó el automóvil número 15.825 de la matrícula de Madrid...

El viajero de Mr. Aubert, que obedece al deseo de organizar el Centro anticomunista español...

El presidente de la oficina antisoviética en Madrid

Ha llegado a Madrid el presidente del Bureau de la Entente Internationale contra la Tercera Internacional...

«El Socialista» nos acusa de haber falseado un despacho de la Agencia Radio acerca de las elecciones en Bélgica...

Del coqueteo entre ambos resulta: Primero. Que el telegrama decía: «...las primeras cifras publicadas...

Segundo. Que el telegrama decía: «...si bien no tengan la mayoría absoluta que sería necesaria para gobernar por sí propios...

EL DEBATE no ha alterado en la más pequeña parte los hechos que transmitió el citado telegrama...

En Inglaterra y los Estados Unidos el periodismo tiene una frase para expresar el valor verdadero de los despachos de agencias y corresponsales...

Un procesado por la estafa al Banco Hispano Suizo

Los hermanos Raja detenidos de nuevo. El jueves llegó a Madrid, custodiado por agentes de Policía, Jorge Antich Caballero...

En la Catedral

A las diez de la mañana se celebraron ayer los Santos Oficios, en los que celebró el señor Obispo de la diócesis, asistido por el Arzobispo de la Catedral...

En el Palacio

La capilla pública de los jueves. Con el esplendor tradicional en las fiestas religiosas palatinas, se celebró la capilla pública del Jueves Santo...

En las Comendadoras

El jueves, a las once de la mañana, se celebraron en el Real Monasterio de las Comendadoras de Santiago los oficios propios del día...

Capilla del Viernes Santo

Con la más severa pompa se celebraron en la Real Capilla los cultos de ayer. La comitiva se trasladó al templo a los lentos compases de la marcha fúnebre de San Miguel...

En las Calatravas

El jueves se reunió el Capítulo de las Ordenes de Calatrava, Alcántara y Montesa. Presidió el duque de Fernán-Núñez...

En San Francisco el Grande

En la Real Iglesia de San Francisco el Grande se reunió el Capítulo de la Infitida Orden del Santo Sepulcro...

La procesión del Santo Entierro

De la Iglesia de San Ginés, a donde fueron llevadas poco antes de las cuatro y media varias imágenes que se veneran en distintos templos...

En las Comendadoras

El jueves, a las once de la mañana, se celebraron en el Real Monasterio de las Comendadoras de Santiago los oficios propios del día...

Los reos indultados

Los condenados a muerte que han obtenido este año la gracia de ser indultados de la última pena por su majestad son Pablo Arcos Sanz...

En las Comendadoras

El jueves, a las once de la mañana, se celebraron en el Real Monasterio de las Comendadoras de Santiago los oficios propios del día...

Los reos indultados

Los condenados a muerte que han obtenido este año la gracia de ser indultados de la última pena por su majestad son Pablo Arcos Sanz...

En las Comendadoras

El jueves, a las once de la mañana, se celebraron en el Real Monasterio de las Comendadoras de Santiago los oficios propios del día...

Engracia, Villagonzalo, Campo de Alange y Paredes de Nava.

Con la más severa pompa se celebraron en la Real Capilla los cultos de ayer. La comitiva se trasladó al templo a los lentos compases de la marcha fúnebre de San Miguel...

En las Calatravas

El jueves se reunió el Capítulo de las Ordenes de Calatrava, Alcántara y Montesa. Presidió el duque de Fernán-Núñez...

En San Francisco el Grande

En la Real Iglesia de San Francisco el Grande se reunió el Capítulo de la Infitida Orden del Santo Sepulcro...

La procesión del Santo Entierro

De la Iglesia de San Ginés, a donde fueron llevadas poco antes de las cuatro y media varias imágenes que se veneran en distintos templos...

En las Comendadoras

El jueves, a las once de la mañana, se celebraron en el Real Monasterio de las Comendadoras de Santiago los oficios propios del día...

Los reos indultados

Los condenados a muerte que han obtenido este año la gracia de ser indultados de la última pena por su majestad son Pablo Arcos Sanz...

En las Comendadoras

El jueves, a las once de la mañana, se celebraron en el Real Monasterio de las Comendadoras de Santiago los oficios propios del día...

Los reos indultados

Los condenados a muerte que han obtenido este año la gracia de ser indultados de la última pena por su majestad son Pablo Arcos Sanz...

En las Comendadoras

El jueves, a las once de la mañana, se celebraron en el Real Monasterio de las Comendadoras de Santiago los oficios propios del día...

barón de Adzaneta, conde de Casa-Rojas, conde de Villamediana, marqués de Montefuerte, marqués de Casa-Jara...

En las Calatravas

El jueves se reunió el Capítulo de las Ordenes de Calatrava, Alcántara y Montesa. Presidió el duque de Fernán-Núñez...

En San Francisco el Grande

En la Real Iglesia de San Francisco el Grande se reunió el Capítulo de la Infitida Orden del Santo Sepulcro...

La procesión del Santo Entierro

De la Iglesia de San Ginés, a donde fueron llevadas poco antes de las cuatro y media varias imágenes que se veneran en distintos templos...

En las Comendadoras

El jueves, a las once de la mañana, se celebraron en el Real Monasterio de las Comendadoras de Santiago los oficios propios del día...

Los reos indultados

Los condenados a muerte que han obtenido este año la gracia de ser indultados de la última pena por su majestad son Pablo Arcos Sanz...

En las Comendadoras

El jueves, a las once de la mañana, se celebraron en el Real Monasterio de las Comendadoras de Santiago los oficios propios del día...

Los reos indultados

Los condenados a muerte que han obtenido este año la gracia de ser indultados de la última pena por su majestad son Pablo Arcos Sanz...

En las Comendadoras

El jueves, a las once de la mañana, se celebraron en el Real Monasterio de las Comendadoras de Santiago los oficios propios del día...

Advertisement for Jabon Chimbo soap, featuring the brand name and descriptive text.

ACADEMIA ESPECIAL PARA ADUANAS SERRANO-NAVARRO-RIBERA

Convocadas oposiciones (Gaceta) día 4 para cubrir cincuenta plazas de alumnos del Cuerpo técnico de Aduanas y cuarenta plazas de alumnos del Cuerpo administrativo de Aduanas. Abierta matrícula curso abreviado 1 de abril a 1 de agosto para ingreso en el Cuerpo administrativo de Aduanas, de nueva creación. **CARRERAS, 35. SEGUNDO.—Fidatos reglamentos.**

CODORNIU



INVENTO ALEMÁN TIREMATICOS!

Vuestra curación es segura. Vuestro alivio es inmediato. El profesor alemán J. Weiss es la garantía. Pedid en farmacia.

"Anti-Urico Weiss"

y habrán cesado vuestros sufrimientos. Específico que ha ganado el Gran Premio en la Exposición Internacional de Milán.

CAJA con 24 pastillas, 5 pesetas. **GAYOSO Y FARMACIAS.**



charol alemán, L. 4, 18 pta. Espoz y Mina, 20; piso 1.º o Romanones, 16. **V. I. C. I.** (Mtra. quiosco Ito. Apolo)

Lentes y Gafas

de todas clases y formas, impermables, gemas para teatro y campo, prismáticos, barómetros, termómetros, lupas, microscopios. Cristales Punkal, Zonas. Ópticas, especialistas. **YARA Y LOPEZ, PRINCIPE, 5.—MADRID**

TOS FERINA

y toses rebeldes, cefaleas con Ferinol del Dr. Almonacid. Venta farmacias.

CLINICA

Médico-Quirúrgica de enfermedades de estómago, hígado, intestinos. Rayos X. Carretas, 27. 3 a 6.

ENRIQUE DE LABUÑO

(Empresa Financiadora) Navas de Tolosa, 5 MADRID

UNICO
Papel higiénico
Desinfectado
 Pidase en todas partes
Agente general
J. MILLAT
BARCELONA

APOPLEJIA - PARALISIS -

Angina de pecho. Viejex prematura y demás enfermedades originadas por la Arteriosclerosis e Hipertensión. **Se curan de un modo perfecto y radical y se evitan por completo tomando**

RUOL

Los síntomas precusores de estas enfermedades: dolores de cabeza, rama o calambres, zumbidos de oídos, falta de tacto, horrigueos, oídos (desmayos), modorra, ganas frecuentes de dormir, pérdida de la memoria, irritabilidad de carácter, congestiones, hemorragias, varices, dolores en la espalda, debilidad, etc. desaparecen con rapidez usando Ruol. Es recomendado por eminencias médicas de varios países: *suprime el peligro de ser víctima de una muerte repentina, no perjudica nunca por prolongado que sea su uso; sus resultados prodigiosos se manifiestan a las primeras dosis, continuando la mejoría hasta el total restablecimiento y lográndose con el mismo una existencia larga con una salud envidiable*

VENTA: Madrid, F. Gayoso, Arenal, 2, Barcelona, Segala, Rbla. Flores, 14, y principales farmacias de España, Portugal y América

LA SENORITA

Ciriolda de Andrés y Barsi

Tercera hija, hija de María y de las Marías del Sagrado

Ha fallecido el Jueves Santo de 1925

A LAS NUEVE DE LA MAÑANA

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual, el padre José María Rubio, S. J.; sus tíos, don Mariano Barsi Contardi y don Enrique de Andrés y Tomás; sus primos y sobrinos,

RUEGAN en caridad a las personas piadosas que encomienden a Dios el alma de la finada.

El funeral se verificará el miércoles 15 del corriente, a las once de la mañana, en la parroquia de San José.



Hasta donde conduce la sangre viciada

Si deja Vd engordar su sangre y viciarse por las pérdidas de la usura orgánica los venenos así arrastrados provocan una serie de graves enfermedades. Vd vendrá a ser artritico; poniendole así bajo una amenaza continua, sin hablar de colicos hepaticos o nefriticos, de una crisis reumatismal o de un ataque de gota que le retendrá en la cama. Vd sufrirá de varices, de almorranas, de flebitis o aun de úlceras varicosas. Obien al cambiar de temporada su piel se llena de granos o de llagas tardándose en secarse y dejando luego feas cicatrices. La arterio-esclerosis le acecha con malos insomnios, terribles dolores en las orejas, calambres en los pies. Pero Vd puede facilmente curarse. No se preocupe Vd sus sufrimientos van a desaparecer puesto que

El Depurativo Richelet combate todos vicios de la sangre

Es en efecto hoy y está absolutamente comprobado y demostrado por millares de testimonios todos ciertos y convencidos que el DEPURATIVO RICHELET es el mas poderoso reificador de la sangre por el cual puede enorgullecerse la ciencia moderna. Su acción extraordinariamente energética pero sin ninguna brusquedad desmenuza completamente la masa sanguínea de todos los elementos moribundos que la obstruyen. Tambien el DEPURATIVO RICHELET lleva a los desesperados por su gravedad o por la antigüedad de sus sufrimientos la curación rapida y total de todas sus desgracias.

Gota, Mal de Piedra, Enfermedades de la Piel (Acnes, Herpes, Eczemas, Peoriasis), Glandulas, Enfermedades de las Piernas (Úlceras, Varicosas, Flebitis), Almorranas, Arterio-Esclerosis

El tratamiento L. RICHELET se halla en todas las buenas farmacias del mundo. Un folleto con explicaciones se adjunta a los frascos. LABORATORIO L. RICHELET, de Sedra, 6, rue de Belfort, Bayonne (Basses-Pyrénées) Francia.



A LOS PRODUCTORES DE ELECTRICIDAD

- SI vuestras turbinas funcionan mal.
 - SI vuestros motores consumen mucho.
 - SI las pérdidas de distribución son grandes.
 - SI el alumbrado es deficiente.
 - SI la explotación no rinde lo debido.
- DEBEIS** hacer estudiar vuestro negocio por un especialista y obtendréis resultados insospechados. Pedid datos y condiciones a la S. E. de Montajes Industriales, Núñez de Balboa, 16, Madrid.

EL SEÑOR

Don Leopoldo Pérez de Villaamil y Arregui

Ha fallecido el día 9 de abril de 1925

R. I. P.

Su desconsolada esposa, doña Luisa Espuñes y Gosálvez; sus hijos, Luisa, Leopoldo, Enrique, Fernando y José Luis; sus padres, don Enrique P. de Villaamil y doña Manuela Arregui; madre política, doña Adelaida Gosálvez, viuda de Espuñes; hermano, don Enrique; hermanos políticos, doña Adela Espuñes, doña Elena García y don Marcelo Bernabeu; tíos, sobrinos, primos y demás parientes

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que se verificará hoy 11 del corriente, a las ONCE de la mañana, desde la estación del Mediodía al cementerio de la Sacramental de San Isidro, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el cementerio.

Se suplica el coche.

No se reparten esquelas.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

FONDPAS FUNEBRES.—AVENIDA DEL CONDE DE PENALVER, 15.

Folleín de EL DEBATE 56)

Henry Bister

La Dama de Honor

Traducida exclusivamente para EL DEBATE por José de la Cueva

Mateo vino a interrumpir sus pensamientos. —¡Mamá! Elena y su padre están ahí... El barón se adelantó muy dueño de sí; Elena se inclinó ante la señora Gastinel y le besó la mano. Con una voz ronca, que revelaba el sufrimiento y el esfuerzo, dijo la anciana: —¡Hija mía! Le debo mucho, y le doy en pago de sus cuidados lo más precioso que tengo. Perdóneme mis brusquedades, que me esforzaré en hacerlas olvidar.

No pudo seguir; un sollozo ahogó su voz, y deturramo lágrimas lentas. Con Dobrukin se dio más a gusto, y volvió a ser la mujer práctica de decisiones firmes. Todo lo había arreglado con Mateo en cinco minutos.

—He querido cederle la Baumette y retirarme a un convento. Lo ha rehusado. Usted alojará al matrimonio en Bressieux, mientras construyen una casa en el parque...

—¡Una casa!... ¡Bressieux es bastante grande! Yo ocupo muy poco sitio. Por lo demás, harán lo que quieran, seguros de que yo autorizo de antemano todas las reformas que decidan en nuestra vieja baraca.

—¡Es usted fácil de contentar!... Una madre lo es menos; Mateo... El barón Dobrukin presintió las lágrimas, ya próximas, y las ternezas inútiles, y se levantó: —Veo, prima, que le hacen falta unos nietecitos para reconciliarla con la vida. ¡Dios quiera que los tengamos pronto, y que Bressieux los comparta generosamente con la Baumette!... Saludó, satisfecho de su discurso, y añadió, riendo: —¡Quién hubiera dicho que este bravo Mateo se casaría con nuestra dama de honor! ¡Considere usted este interesante trabajo de la Providencia!...

En el jardín, donde el sol poniente proyectaba sus rayos rosados, Elena y Mateo hablaban muy bajito de la pobre mujer de corazón herido, única sombra proyectada en el resplandor de su dicha. Apoyada en su bastón, con paso vacilante, la señora Gastinel se unió a ellos, después de buscarlos un rato.

No les habló, pero besó a Elena en la frente y luego a Mateo, juntando entre las suyas las manos juveniles. Era el primer esfuerzo de la madre en el camino del reparto del amor.

Mateo—dijo Elena a su novio el día en que le puso en el dedo el anillo de alianza—, tengo una confesión que hacerle... Aquellos cincuenta mil francos...

—¡Los pedistes a préstamo? —Sí, a Rosenberg. —¡Oh! —A ese hombre, el último a quien yo hubiera debido recurrir... ¡Eso hice! Estaba confusa y dolido, como un niño convicto de una falta grave. Mateo le dijo dulcemente, mientras ponía en ella su tierna mirada: —¡Te pesaba mucho la gratitud que creías deberme! —¡No lo sé, Mateo! ¡Estaba realmente humillado por tus beneficios, o deseosa de ponerte en un trance para arrancarte tu secreto?... ¡Qué sé yo!... ¡Bueno! ¡Y ahora qué hacemos para acabar con Rosenberg? —No hay más que un medio; devolverle su dinero, y eso es lo que yo haré un día de estos, con tu permiso. —¡Qué deplorable compañera has elegido! Aun antes de casarte con ella tienes que ir remediando sus tonterías. ¿Me las perdonas? —De todo corazón, a condición de que no tengas nunca secretos para mí. ¿Consientes? —Te prometo que ninguno de mis pensamientos te será nunca desconocido... ¡Qué novedad y qué dulzura para esta Elena, que no ha tenido nunca ocasión de confiarse, y que no ha encontrado hasta ahora quien la consuele ni quien la anime! —Has sido siempre, como decía mamá, la última dama de honor. —No, Mateo; era el jefe de la familia, la regente desagradable de estas gentes encantadoras y frívolas que me rodean; pero he rejuvenecido al to-

BRONCES PARA IGLESIA CASA LAMBERTO

Ferretería. Bastones para portiers. Atocha, 45 y 47 (frente al núm. 20).

Sombreros

REFORMA, LIMPIO, TIRSO VALVERDE, 3.

CUPON REGALO

ZARDAIN, sastre. Infantaría, 42, 3.º (ascensor). Hasta el 30 de abril, a la señora que presente este cupón le regalare un magnífico corte de traje de rico género para casaca o levita sastre, todos colores, a condición de que me encierre su hechura para dar a conocer la bondad de mi trabajo. El coste de la hechura, último figura y excelentes forros es de 70 pesetas. La tela que regalo vale en fábrica 10 pesetas metro. Esta propaganda se hace por ser vacación y llevar poco tiempo instalado, para que en la próxima temporada pueda contar con nueva clientela. El traje que entrego por 70 pesetas, tiene un valor de 150 pesetas.

PARQUIN FOTOGRAFICAS

accesorios, trabajos de laboratorio. **ELIAS SANGIL, CADIZ, 7.**

EL DEBATE

Colectista, 7.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Huéspedes

PENSION Castillo, Arenal, 27. Comida inmejorable, baño. Desde siete pesetas.

PENSION Victoria. Habitaciones soleadas. Trato inmejorable, baño, ascensor. Gaztambide, 31, primero.

Almonedas

ALMONEDA. Urge venta muchos muebles, camas duradas, artículo viaje. Desengaño, 20.

Alquileres

PIANOS alquilados, adquiriendo propiedad, barato. Plaza Progreso, 7.

Compras

SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1. Madrid.

¡DESEA vender alhajas, objetos plata, dentaduras! Pago concienzudo. Zaragoza, 6, La Oñza de Oro.

SOLICITAMOS urgente sellos antiguos España, pagaremos espléndidamente lotes grandes archivos. Correspondencia, Peletería Francesa, Carrión, 4.

AVISO: Compror, pagando mucho, alhajas, objetos de oro y plata, antigüedades y papeletas del Monte. Sucesor de Juanito. Pez, 13.

ALHAJAS. Se compran para casa extranjera. Puerta del Sol, 11 y 12, segundo derecha. Hay ascensor.

Enseñanzas

CAPILLANES Armada. Oposiciones a anunciar. Preparación, Danter, Monte-Esquiza, 27, Madrid.

Optica

¿QUIERE SU VISTA? Use cristales P. u. n. k. t. i. Zeiss. Casa Dubosc, optico. Arenal, 21.

Traspasos

TRASPASO gran bodega, alquiler barato, vivienda. Travésia Fúcar, 3, cuberia.

Varios

PROBAD la galena «Sonnora», que tiene sensibles todos sus puntos.

PLISADOS, vainicas al día, los únicos no se despidan. Montero, 2.

AGENCIA Católica. Gestiono colocaciones, proporciono empleados, servidumbre honrada; envien sello: Ríos Rosas, 10, Madrid.

BIJOERIA Ismael Guerrero. Composturas económicas. Garantía, un año. Cristales de forma, 3 pesetas. 11, Fuentes, 11 (próximo Arenal).

PARA IMAGENES Y ALHAJAS recomendamos a Vicente Tena, escultor. Valencia. Teléfono interurbano 610.

ALTADES e imágenes. Estudio-taller de talla, escultura y dorado. Barrio que Bullido. Cádiz, 14, Valencia.

MARISTANY, pianos garantizados, 50 pesetas mensuales; cambios, reparaciones, autopianos. Postigo San Martín, 7.

Ventas

MUEBLES Carrero. Comedor completo, 625 pesetas. Sección alquiler. Barquillo, 15.

E. S. HOWARD, los afamados autopianos de esta marca son los más artísticos y de mayor garantía. Hazen. Fuencarral, 55.

MUROS. Trajes sobrios, gabanes, 40. Trajes sencillos, canas, gabanes, 40. Valverde, 28.

ARMONONIO magnífico, 13 registros; piano Votr, cruzado, ocasión. Granada, 17, principal. C.

VENDO solar Cuatro Caminos, dos fachadas, 7 pesetas pie. Segovia, 85; dos a cuatro.

(Continuar)

PAGINA AGRICOLA

La crisis vinícola y sus remedios

Comentarios sobre la situación

Obedeciendo principalmente a la variabilidad natural de las cosechas de uva, de siempre han conocido los que a la industria vitivinícola se dedica, periódicas crisis en que a la dificultad de colocar los caldos se unía como obligado corolario los precios ruinosos para el viticultor.

Muchos han sido los períodos de zozobra y desaliento; pero algo distingue al que actualmente atravesamos que le da especial carácter de gravedad. Es que se vislumbra al investigar su origen, más que pasajería sobreproducción, una progresiva mengua en el consumo y exportación, motivo fundamental de futuras situaciones análogas a la presente, por poco que las circunstancias generales sean propicias.

No podrá decirse ciertamente que durante los dos últimos años, desde cuando persisten las malas ventas, han sido marcadamente favorables para la vid; pues la filoxera en los vitales antiguos de las comarcas centrales y en no pocos reconstituidos de diferentes regiones, unido a la extraordinaria sequía del año último, fueron bastante sin citar otros contratiempos, para que las vinas no dieran todo lo que son susceptibles de dar. Los veintidós y veintidós tres cuartos de millones de hectolitros señalados por las estadísticas oficiales están por bajo del promedio del quinquenio y distan bastante de los veintisiete algo cortos que se cosecharon en 1920.

No obstante, los vinos encuentran típicamente compradores, y de venderse se entregan por lo regular a menos de veinte pesetas el hectolitro. Semblante cotización se hubiese considerado muy baja antes de la guerra; cuanto más ahora, que los elementos de producción han duplicado su costo, por lo menos, y el valor adquisitivo de la moneda se ha reducido a menos de la mitad. Nada, por tanto, más justificado que la inquietud reinante entre los que al amparo de la vid se ocupan.

Hemos enunciado entre las causas primordiales del conflicto la disminución en el consumo de vino. El fenómeno es harto evidente. Mientras la venta interior de la generalidad de productos aumenta con el incremento de la población y reanimamiento culturales, cada vez se bebe menos vino. Los cínicos, que siempre fueron los principales consumidores, y acuden a los bares, donde toman de todo menos vino. Las clases acomodadas, siguiendo la inspiración de los anticatólicos, también se apartan de la bebida nacional, y cualquiera ha podido verificar la abundancia de los asistemos. Señalados los hechos, y sin dejar de reconocer, por ejemplo, que la sustitución de la taberna por el bar o el café mejoran, por lo regular, la educación del obrero, también nos parece evidente que se impone una campaña seria en favor del vino, pues según atestigua la experiencia secular y lo afirman eminencias científicas, bebido con moderación estimula agradablemente, y desde los experimentos de Atwater puede considerarse como verdadero alimento de ahorro.

Factor contrario al consumo que la Asamblea de Valencia incluyó con buen acuerdo entre las peticiones al Directorio, son los increíbles derechos que se exigen a la entrada en diversas capitales. En Vizcaya y Guipúzcoa esos tributos se acercan a peñinicos pesetas por hectolitro, o sea más que el precio de compra actual de la mercancía. Sería, indudablemente oportuno reducir hasta límites razonables tarifas tan exageradas, en bien de la viticultura nacional.

Por la misma Asamblea, reiterando aspiraciones anteriores de otras entidades vitícolas, se solicitó el establecimiento de la declaración de bodega y guías de circulación. Con fines principalmente informativos, no bastarían mal esas formalidades. Si se comparara la metódica claridad con que en Francia se conoce la cuantía de la cosecha y el avance menudete su comercio y consumo con la perpetua incertidumbre y nebulosidad de idénticos factores en nuestro país, no podrá menos de reconocerse que para el normal desenvolvimiento de los mercados convendría tener esas normas de carácter oficial. Mas dada la índole de nuestro país, sabemos que, como opina el presidente de la Asociación Nacional de

El trigo se retrae

VALLADOLID

La primavera, fría por demás, lleva con un mes de retraso a la vegetación, por lo que los sembrados están como en enero, atrasadísimo, pero de buen aspecto, sanos y limpios, sin hierbas parásitas.

Trigos.—La noticia del real decreto anunciando la libre importación de trigos con derechos y la autorización para sacar a concurso la introducción de 60.000 toneladas de trigo extranjero, a 51 pesetas en los puertos, ha producido un efecto desastroso entre los elementos harineros y agrarios de Castilla.

No se esperaba este revés tan atroz a los elementos agrarios, porque lo grave es que quienes sufrirán las consecuencias de esto serán luego los labradores modestos cuando tengan que vender sus trigos, porque entonces, al recogerse el trigo nuevo, habrá un remanente de existencias grande, que tiene forzadamente que sacar una baja de consideración.

Todos suponían que se daría una disposición para introducir el trigo que faltara, basada en los precios actuales, con el fin de no dañar legítimos intereses, y se esperaba que se estableciera los precios con arreglo al precio actual de Castilla, más las cinco pesetas en 100 kilos que cuesta llevar nuestros trigos al interior; es decir, que si en el interior valen a 22 pesetas, que se hubieran puesto a 27 en los puertos, pero no a 51, lo cual, naturalmente, hará bajar a los trigos nacionales de golpe cinco o seis pesetas en 100 kilos, lo que aserraría ruina a algunos industriales y mermaría sus necesarios ingresos a muchos labradores, que esperan con algo de trigo sin vender, no por lucro, sino por el deseo de esperar a ver cómo se presenta la futura cosecha, por si se perdiera tener semilla. Esto es muy corriente en Castilla.

Con esta noticia se han retraído todos los compradores de trigo, y muchas fábricas, aun necesitando, prefieren pagar que pagar a los precios actuales, que al llegar lo extranjero tienen que hacer bajar cinco o más pesetas en 100 kilos; y ante este porvenir no trabajan.

Los mercados se paralizan, hablando muchos que quieren vender y nadie compra.

Algunos carros que venían al detalle, ante esta inseguridad, se han tenido que volver a sus casas sin dejar el grano, visto que los compradores no sabían qué precios poner al trigo.

Harinas.—Se iba normalizando algo el negocio, y ante estas noticias vuelven a su retraimiento los compradores de harinas.

Salvados.—Algo más ofrecido se observan, pues las actuales lluvias han de sacar buenos forrajes, y va notándose falta de venta.

Maíz.—Se opera bastante para el interior, en sustitución de la casi agotada cebada, y se sostienen los precios.

LOCOMOVILES A VAPOR "Lanz"

Las únicas que por su construcción, durabilidad, perfección y economía, tanto en su precio como en su consumo de combustible, resuelven radicalmente todos los inconvenientes que suelen presentarse en los trabajos a base de otros motores.

Comprar bien es ganar dinero, y el que compra o para la agricultura o para la industria una locomóvil a vapor LANZ ha comprado bien.

Presupuestos y catálogos gratis. SOCIEDAD ESPAÑA DE MAQUINARIA AGRICOLA, S. A. Marqués de Cobas, 18, Madrid

Cursos de Viticultura y Enología

En la Escuela Superior de Agricultura de Barcelona se ha organizado un curso de Viticultura y Enología, que explicará don Claudio Oliveras y Masó, durante el trimestre abril-mayo-junio.

A petición de algunas personas se admitirán inscripciones de matrícula hasta el día 15 de abril.

El programa, dividido en tres partes: Viticultura, Enología y Prácticas de análisis de vinos, abarca desde el conocimiento, elección, cultivo de la vid, vendimia, elaboración del vino, estudio de los mercados, cooperación en viticultura, reconocimiento del producto, legislación, etcétera, etcétera.

AVICULTORES!

Alimentad vuestras aves con huesos molidos. Sorprendentes resultados. Pedid catálogos de molinos para huesos a Math. Gruber. Apartado 185, Bilbao

EL CULTIVADOR MODERNO

Revista teórica práctica de Agricultura

LAUREADA CON LA CRUZ DEL MERITO AGRICOLA

Gran premio de honor en la Exposición Hispanoamericana de Zaragoza.

Continuación de RESUMEN DE AGRICULTURA Y EN EL CAMPO de Barcelona; AGRICULTURA RURAL y LA REVISTA AGRICOLA de Madrid; PRACTICAS MODERNAS de La Coruña, y VITICULTURA y ENOLOGIA de Villafraanca del Panadés.

EL CULTIVADOR MODERNO se publica mensualmente, formando cuadernos de gran tamaño (32 por 24 centímetros), ilustrados con numerosos grabados, papel superior, de más de 70 páginas cada número.

EL CULTIVADOR MODERNO es la revista de vulgarización agrícola española más completa y práctica.

En EL CULTIVADOR MODERNO colaboran los más eminentes agrónomos y experimentados labradores y ganaderos.

EL CULTIVADOR MODERNO tiene establecido servicio de consultas gratuitamente; venta de maquinaria, libros y semillas; compra de productos para la agricultura, facilitando las relaciones entre los agricultores y casas comerciales, etc.

Precio de suscripción: **OCHO PESETAS ANUALES**

Pídanse un número de muestra gratuito.

Redacción y Administración: **TRAFALGAR, 78 (junto al Arco del Triunfo), Apartado 625. Teléfono 1908 - 8. P. BARCELONA**

Enviamos catálogos y precios de toda clase de semillas, trigos seleccionados para la siembra, árboles frutales y forestales, obras de agricultura. Repoblaciones forestales por contrato.

Varias notas del extranjero

El Instituto Internacional de Agricultura comunica que, según las previsiones del ministerio de Agricultura de Washington, los agricultores de los Estados Unidos piensan aumentar en un 23 por 100, comparados con los del año último, las superficies dedicadas a la cebada. También para la avena las superficies cultivadas aumentarán un 5,6 por 100 antes que disminuir, como se comunicó anteriormente, debido a un error de transmisión telegráfica.

Un manifiesto a los agricultores

El presidente de la Cámara Agrícola de Guadalupe nos remite la siguiente nota:

«La Cámara Agrícola de Guadalupe, que luchó en la Asamblea de trigueros de Madrid en defensa de sus ideales, estima que en la hora presente solamente cabe que en defensa de los agricultores pobres sean dadas al Gobierno las máximas facilidades para que el abastecimiento de granos se haga de un modo normal.»

Se dirige a los agricultores de España para que no se dejen persuadir por falsos profetas, en lo que se refiere al precio de los trigos extranjeros, señalándole el peligro que hay en que entren en nuestros puertos en demasía, si los agricultores en cuyas manos se encuentra el cereal, no lanzan sus existencias al mercado, en espera de precios más remuneradores, que nosotros, por otra parte, ya hemos defendido; las consecuencias se harán palpables a raíz de levantar la cosecha, y las sufrirán los que en aquel tiempo se vean obligados a vender, que serán los no acomodados.

Hacemos presente que en la Asamblea de agricultores celebrada en esta capital recientemente, se ha dirigido una censura al Ayuntamiento de Madrid por no resolver el llamado problema de la panificación, que dificultando la resolución del problema triguero, irroga pérdidas irreparables a los agricultores.

Finalmente, si es cierto que los agricultores de España intentan llegar a una unión, para fines representativos y no de partido, deben pensar en la conveniencia de sacrificarse unos por otros y todos por la clase.»

Agricultor sana tus olivos

Los olivos desinfectados con OZOLIN, producto inventado por el eminente químico doctor don Conrado Granell, cuajan las más grandes y sanas cosechas, y además los árboles crecen frondosamente, pues el OZOLIN acaba radicalmente con el arañazo, barrenillo, palomilla o tija, polilla, algodon, malaza o prieta, tizón o fumagina, espino, nudos y agallas, y es lo único de positivos resultados contra la mosca del olivo, productora del gusano de la aceituna. El saneamiento por el OZOLIN es práctico, sencillo, económico, y rinde las más grandes utilidades. Pidan la hoja divulgadora, con valiosos testimonios de este gran invento, a don Baldomero Blasco, San Pedro, 18, apartado 494, Madrid, que se cumple en remitirla gratuitamente.

EXPOSICION DE GANADOS EN JEREZ DE LA FRONTERA

La baja Andalucía goza desde muy antiguo de justificado renombre por su producción ganadera; las condiciones especiales de su suelo y clima, hacen que este país sea, en general, más apropiado a la producción ganadera que a la explotación agrícola.

Tan fundamentales circunstancias, a más de lo privilegiado del medio, han hecho desde tiempo inmemorial, que esta parte de Andalucía sea cuna de la producción ganadera más difícil: la caballar en sus clases más selectas.

Es lo más lógico, por tanto, que la futura Exposición de Ganados, anunciada para los días 24, 25 y 26 del corriente mes en Jerez de la Frontera, sea un acontecimiento trascendental en la historia de la ganadería patria, y que la expectación reinante en torno de la misma esté plenamente justificada.

Por celebrarse en esta ciudad, asiento de la aristocracia hipica, claro está que esta clase de ganados constituye el nervio de la Exposición, hasta el extremo de que no se recuerda en España congregación más importante preparada desde este punto de vista.

Su majestad el Rey le ha prestado su protección más entusiasta, el Gobierno, la Diputación provincial de Cádiz, la Asociación General de Ganaderos del Reino, el excelentísimo Ayuntamiento de Jerez y numerosas Asociaciones y beneméritas personas, valioso concurso para cooperar al éxito de esta memorable reunión.

La Dirección de la Cría Caballar de España, a cuyo frente se encuentra personalidad tan alta, competente y entusiasta como su aya real el intente don Fernando María de Bavieria, ha hecho un esfuerzo extraordinario en favor de este concurso, dándose cuenta clara de su elevada misión y de la suma trascendencia que para tan importante rama de la defensa nacional tiene la futura Exposición.

Tanto a los profesionales, como a los aficionados se les presenta una ocasión única para poder examinar a satisfacción los grandes progresos alcanzados en toda la producción ganadera desde la memorable Exposición Nacional de 1922, pues la importancia de los premios que aguardan a ciento sesenta mil pesetas, y el número de cabezas inscritas hasta el momento actual, que pasa de mil quinientas, son promesa halagadora que por anticipado reflejan la importancia de la Exposición en todos sus aspectos.

Desde Sevilla saldrá un tren especial, a las diez y veinte, para regresar a las nueve y media de la noche, habiéndose conseguido además de la Compañía de Ferrocarriles, que establezca billetes especiales de ida y vuelta a precios reducidos desde todas las estaciones de la línea de Jerez a Cádiz. Según noticias, de todos los rincones de España llegarán ganaderos a Jerez en los días de la Exposición, teniendo anudada su visita numerosos de Córdoba, Sevilla, Huelva, Cataluña, Vascongadas, Madrid, etc. Unos como concursantes, otros para admirar y adquirir; reproductores y todos con el sano anhelo de aprender y coadyuvar al engrandecimiento de la patria.

Dada la gran demanda de hospedaje, y con el fin de proporcionar toda clase de facilidades, en las oficinas del Comité ha quedado establecido un servicio especial, al que conviene dirigir las solicitudes.

En nuestra «Página Agrícola» de la próxima semana nos proponemos ocuparnos de las principales inscripciones que figuran en el concurso.

Algodón en Almería

El Comité Oficial Algodonero de Sevilla, en vista de las excelentes condiciones del suelo de Almería, ha resuelto establecer en aquella provincia una subdelegación, a cargo de la División experimental agronómica.

Se facilitarán las semillas a quienes ofrezcan terrenos, y se enviarán capataces para instruir a los labradores en este nuevo cultivo.

CORTADILLO

Para herramientas, desde 0,50 kilo. Verdaderas a medida. Hierros para calos de rejas. DEUMEN, 5. Chatarras. Apartado 7.001

EL PROGRESO AGRICOLA Y PEGUARIO

Revista de Agricultura, Ganadería e Industrias derivadas y de Mercados

DECLARADO EL MEJOR DE LOS PERIODICOS AGRICOLAS DE ESPAÑA EN EL CONCURSO DE MADRID DE 1902

Primer premio: Diploma de Honor y meda a de Oro. Diploma de Honor en a Exposición industria y Agrícola de Córdoba

Informe de cuantos progresos agrícolas se realizan en el mundo. Defensa los intereses de agricultores y ganaderos. Resuelve gratuitamente a sus suscriptores todo género de consultas referentes a Agricultura, Ganadería, Legislación y Veterinaria. Regala hermosas máquinas agrícolas, abonos, semillas y herramientas a sus suscriptores. Ofrece los datos más completos que se publican de los mercados nacionales de productos agrícolas. Se publica cuatro veces al mes. Cada número consta de 36 páginas y cubiertas. Precio: 10 pesetas semestra. Redacción y Administración, Plaza de Oriente, 7. Madrid.

LA BICICLETA MUNDIAL ES LA CELEBRE MARCA FRANCESA

"HELVETIA"

Reconocida y admirada por los "ases" del ciclismo español

LA BICICLETA ARISTOCRATICA, LA FAMOSA

"PULLMAN"

Pidan inmediatamente a la

SOCIEDAD HISPANO AMERICANA (S. A.)

AVENIDA, 27.—SAN SEBASTIAN

el catálogo ilustrado, que se remite gratis

CREDITO HASTA DE 20 MESES (según modelo)

El famoso corredor ciclista Jaime JANER nos dice: «Además, con sumo gusto debo manifestarles que la bicicleta «HELVETIA», que fué la máquina de que me serví para la Segunda Vuelta al país guipuzcoano, la encontré tan perfecta en todas sus partes, que dando pueda haber bicicleta que la supera; SINCERAMENTE LES DIGO QUE HASTA HOY NO SE MONTADO CICLO QUE MEJOR SE HAYA IDO.»

SUCURSALES

MADRID Hortaleza, núm. 2.
 BARCELONA Pelayo, núm. 44.
 SEVILLA Franco, núm. 33.
 VALENCIA Miguelete, núm. 3.
 BILBAO Plaza Nueva, núm. 3.
 ZARAGOZA San Miguel, núm. 13, dup.
 GIJON Jovellanos, núm. 14.
 SAN SEBASTIAN Getaria, núm. 5.

SOCIEDAD HISPANO AMERICANA (S. A.)
 APARTADO 97 SAN SEBASTIAN
 Don calle....., residente en provincia....., desea recibir catálogo de.....

(Franquear sobre con dos céntimos)

CATARROS antiguos y recientes

TOSAS, BRONQUITIS radicalmente curadas

SOLUCION PAUTAUBERGE

que procura Pulmones robustos, despierta el Apetito, aumenta las Fuerzas, seca las Secreciones y preserva de la

TUBERCULOSIS

L. PAUTAUBERGE, 10, rue de Constantinople, París y todas Farmacias.

PIEL Curación sorprendente de eczemas, herpes, erupciones, neurosis, urticaria, prurito, etc. con Pomada Antiséptica 19, Dr. Piqueras. (Gran Diploma 1924). Farmas., 1 pta.

40 plazas con 3.000 pesetas y opción a derechos obvenacionales (diciembre 1.º abril 1925). Días y seis años. Cuerpo auxiliar de Aduanas. No se exige título. Preparación por personal técnico y facultativo. Informes y matrículas: GOYA, 44. FARMACIA LEQUEVEDA. De cuatro a seis.

TRIPLO

CURACION PRONTA Y SEGURA con LA

PASTILLAS del Dr. ANDREU

De venta en todas las Farmacias

ASMA

Los que tengan ASMA o sofocación usen los Cigarrillos antiastmáticos y los Papeles asociados del Dr. Andreu, que los calman en el acto y permiten descansar durante la noche.

EL MUSEO

Revista gráfica, impresa en hojas archivables. Única en su género. Sus lectores encontrarán en las 30 secciones de que consta materias relacionadas con todos los conocimientos humanos.

Precio: 1 peseta. Pedida en todos los quioscos. Se publica los días 15 y 30 de cada mes.

AGENCIA **HAVAS** Anuncios Periódicos PRECIOSOS.